

Cravate blanche de Georges

(*Brave Soldat*)

Conservez pieusement, disait un catéchiste aux premiers communiants, les objets ou vêtements qui ont servi à votre première communion. Jeunes filles, gardez dans un tiroir à part votre voile, votre robe blanche, vos souliers blancs, tous ces gracieux et symboliques ornements de votre innocence. Qu'ils ne servent plus jamais, et qu'ils reposent dans votre chambre, avec leurs souvenirs intacts, jusqu'à votre dernier soir. Puis, vous, mes amis, conservez votre cravate blanche, votre brassard, votre chapelet, et qu'ils aient dans votre léger bagage, à toutes les époques de votre vie, leur place respectée....

Georges de M... était en 1862 un des élèves les plus édifiants et les plus instruits du catéchisme de la première communion de la paroisse Saint..., à Rouen. Assidu aux offices, recueilli aux instructions, avide des choses de Dieu, ce charmant enfant aimait avec prédilection l'église, et regardait comme l'heure la plus heureuse de la journée celle qu'il passait au catéchisme. Que de fois nous avons contemplé avec attendrissement les progrès et les élévations de cette jeune âme, docile aux impressions de la grâce! Il fit sa première communion comme un ange et nous pénétra tous de consolation et de joie.

Le lendemain du grand jour, Georges vint me voir et me montra le cahier où il avait écrit ses résolutions, et j'y lus entre autres choses: "Je porterai toujours en symbole de mon innocence une cravate blanche. Je ne la quitterai que dans le cas où j'aurais eu le malheur de commettre un péché mortel." C'était la première fois que je voyais un enfant prendre une résolution de ce genre; chez Georges, elle ne m'étonna pas.

Il avait en effet, une des consciences les plus délicates qu'on puisse rencontrer. Ame exquise dont nul souffle malsain n'avait effleuré le cristal. Je ne pus qu'approuver sa résolution et souhaiter qu'il y demeurât constamment fidèle.

Georges fit part de ce dessein à sa mère qui, surprise d'abord, fit quelques objections. Le goût de la mode et de la toilette ne meurt jamais au cœur de la femme; elle craignait que son fils parût bizarre ainsi. Cependant, elle céda aux instances de l'enfant, et Georges commença à porter une petite cravate blanche. Ses camarades n'y firent pas d'abord attention, mais rien n'échappe aux yeux éveillés de la jeunesse, et ils finirent par remarquer la mise obstinée de leur ami.